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C’è da dire comunque che se 
l’obiettivo di Ecobonus e Sisma-
bonus era quello di incentivare 
un recupero del nostro patrimo-
nio edilizio, è impossibile pensa-
re di riuscirci in soli due anni. 
Abbiamo iniziato a costruire 
con attenzione all’aspetto ener-
getico in tempi recenti: le abita-
zioni realizzate dagli anni ’50 ai 
’70, ma forse anche oltre, avreb-
bero bisogno di una manuten-
zione importante». 

Differente

Considerato che le risorse non 
siano infinite, per Cavallier sa-
rebbe stato necessario seguire 
una linea differente. «Sarebbe 
stato preferibile ragionare su 
una percentuale di recupero fi-
scale magari inferiore, ma tale 
da consentire un mantenimen-
to della misura per un periodo 
più lungo. Questo avrebbe per-
messo agli operatori di pro-
grammare meglio il lavoro: oggi 
siamo alle prese con una ripresa
importante del settore, ma an-
che molto disordinata. Una stra-
tegia differente avrebbe con-
sentito di rendere efficiente un 
numero maggiore di immobili».

Tra l’altro, il settore si scontra
in questa particolare fase con 
difficoltà importanti, legate a 
prezzo e disponibilità di risorse 
prima da un lato e alla disponibi-

lità di manodopera dall’altro. 
«Le materie prime hanno creato
problemi, anche molto seri, so-
prattutto in funzione dei con-
tratti in essere – ha evidenziato 
Cavallier -. Siamo alle prese con 
una situazione di emergenza, 
nella quale lo Stato sarebbe do-
vuto intervenire. Invece conti-
nuano a fare finta di non render-
si conto, lasciando il cerino in 
mano agli operatori».

Complesso anche il tema del-
le risorse umane. «Dopo anni di 
difficoltà vediamo la luce grazie 
a una ripresa significativa del 
settore, ma rischiamo di restare 
frenati non solo dal problema 
delle materie prime, ma anche 
dall’impossibilità concreta e 
conclamata di trovare manodo-
pera: servono tutte le compe-
tenze, da quelle più basse a quel-
le più alte, ma scarseggia tutto».

In questo contesto, Cavallier
continua rimarcando che «l’edi-
lizia ha scuole in tutte le provin-
ce lombarde, gestite insieme al 
sindacato come enti bilaterali. 
Forse bisognerebbe avere il co-
raggio di candidare anche le no-
stre scuole a un ruolo più impor-
tante, anche nei confronti delle 
istituzioni, che dovrebbero cre-
dere di più in queste realtà, tanto
più alla luce delle opportunità 
che il mercato del lavoro offre».
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L’ufficialità delle deci-
sioni deve ancora arrivare, e fino
ad allora qualcosa potrebbe an-
cora cambiare – anche alla luce 
delle numerose pressioni in atto
per cercare di ottenere 
un’estensione della platea dei 
beneficiari piuttosto che della 
durata dei benefici in discussio-
ne -, ma le anticipazioni che so-
no circolate negli ultimi giorni 
hanno destato qualche perples-
sità negli operatori. 

Il riferimento è al Superbo-

nus e ad altri incentivi che sem-
brano destinati a “contrarsi”: il 
110% potrebbe essere limitato ai
condomini e agli edifici di edili-
zia residenziale pubblica, men-
tre il bonus facciate andrebbe ad
esaurirsi con la fine di quest’an-
no, senza dunque godere della 
proroga richiesta da più parti (la
possibilità di portare in detra-
zione il 90% della spesa ha con-
tribuito in modo importante al-
la riqualificazione dell’esterno 
degli edifici). Sembra accanto-
nata anche la possibilità di vede-
re un accorpamento di tutti i be-

nefici ulteriori al Superbonus in 
un’aliquota unica pari al 75%, di 
cui si era parlato nei mesi scorsi.

Azzardo

«Sono solo anticipazioni, quindi
commentare in questa fase può 
essere un azzardo, perché le co-
se possono ancora cambiare – 
ha esordito il direttore di Ance 
Lecco Sondrio, Paolo Cavallier -.
Rilevo comunque il dato positi-
vo riferibile all’intenzione di 
prorogare il 110% fino al 2023, 
anche se con alcune riduzioni ri-
spetto alla situazione odierna. 

Edilizia: sembra accantonata la possibilità di vedere un accorpamento di tutti i benefici ulteriori al Superbonus in un’aliquota unica del 75%

I bonus in edilizia
«Misure tutte utili 
Forse da rivedere»
La Manovra. Paolo Cavallier è il direttore di Ance: 
«Difficile commentare le anticipazioni di questi giorni
Positiva l’intenzione di prorogare il 110% al 2023» 

I Comuni montani

«La proroga 
deve andare 
fino al 2025» 

«I bonus per l’edilizia devono 

essere prolungati sino al 2025. 

Sismabonus, Ecobonus, Bonus 

facciate, Ristrutturazioni e 110% 

devono essere prorogati fino al 

2025».

A chiedere a Parlamento e Gover-

no di mantenere le agevolazioni 

fiscali che tanto ossigeno hanno 

dato al settore delle costruzioni è 

l’Uncem (Unione nazionale Comuni 

Comunità enti montani), che sta 

seguendo con attenzione le antici-

pazioni circolate in questi giorni. 

Contraria, l’Unione, alla riduzione 

del Superbonus ai soli condomini: a 

suo parere la possibilità va mante-

nuta operativa per tutti gli immo-

bili. «Gli indicatori - evidenzia il 

presidente Uncem Marco Bussone 

- ci dicono che tutti i bonus, com-

presi quelli per gli interventi 

antisismici e per le facciate, stanno 

determinando un aumento del Pil 

riscontrando anche l’apprezza-

mento delle famiglie, dalle associa-

zioni di categoria e quelle che 

tutelano l’ambiente». C. DOZ. 

Paolo Cavallier, direttore di Ance Lecco e Sondrio
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Quella sarebbe stata un’ottima 
soluzione, anche in termini di 
semplificazione».

Il settore , gode di ottima salu-
te. «C’è quasi un problema di so-
vrabbondanza di lavoro, tanto è 
il fermentoi. Una mole non faci-
le da gestire per le difficoltà lega-
te alla manodopera, perché di 
ragazzi che vogliano “sporcarsi 
le mani” ce ne sono sempre me-
no, e alle materie prime, con 
prezzi alle stelle e isolanti prati-
camente introvabili». C. Doz. 

ventassero strutturali i bonus al 
50% e al 65%: al momento, l’in-
certezza che regna negli ultimi 
mesi dell’anno ci impone di-
scussioni con i clienti, corse con-
tro il tempo, rinunce a contratti.
In relazione al 110% sarebbe au-
spicabile uno snellimento delle 
pratiche burocratiche, che al 
momento sono pazzesche. Fino 
a qualche tempo fa si parlava di 
un’unica aliquota al 75% nella 
quale far rientrare tutte le tipo-
logie di bonus in campo edile. 

giorni dell’anno, gli operatori 
vengono messi in difficoltà».

Per Davide Carlo Riva, presi-
dente degli edili di Confartigia-
nato Imprese Lecco, a incidere 
sulla qualità del lavoro non è 
tanto la detrazione di cui benefi-
ciano i committenti quanto la 
possibilità di organizzare nel 
modo migliore i cantieri. 

«L’impostazione attuale e
quella che sembra venire avanti 
per il futuro mi sembra coeren-
te. Sarebbe invece utile che di-

I piccoli
Davide Carlo Riva, presidente 

di categoria in Confartigianato

«Un’unica aliquota al 75%

sarebbe la soluzione migliore»

«Quello che servireb-
be, rispetto ai bonus, sarebbe 
avere informazioni certe per 
programmare il lavoro. Invece, 
andando avanti a colpi di proro-
ghe, che tra l’altro vengono uffi-
cializzate sempre negli ultimi 

Gli artigiani: «Servono più certezze 
Così da programmare i cantieri» 

Le imprese e i clienti chiedono di avere certezze sui bonus
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melanzana metallico) sono
frutto di abbinamenti creativi
e particolari e «raccontano co-
me le carte, con le loro diverse
caratteristiche visive e tattili,
riescono insieme a esprimere
una ricerca estetica d’avan-
guardia».
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fetto mix & match. Tre colle-
zioni (Sunny, dai colori bian-
co, oro e avana e dall’anima
100% green; Edge, che abbina
carte blu elettrico animalier,
rame e terracotta; Dandy, dal
gusto eccentrico che richiama
atmosfere retrò e gioca con le
carte velluto rosso, lino rosa e

Accanto alle carte decorati-
ve, Manamant propone serie
di oggetti cartotecnici: ad oggi
sono disponibili buste in di-
versi formati e set di biglietti
augurali, cartellette portado-
cumenti, set di quaderni cuciti
con punto metallico e taccuini
con pagine bianche di carta ri-
ciclata. 

«È un progetto che vuole
dare spazio e forma alla pas-
sione per la carta - spiega Ele-
na Maria Carla Torri, Ceo di
Icma – che invita a farsi guida-
re dal fascino di questo mate-
riale semplice e sorprendente,
maneggevole e intrigante. È
un progetto che si rivolge al
mondo del design e della crea-
tività, ma anche a tutti gli
amanti del dettaglio, delle
sensazioni tattili e visive, del
passaggio dal gesto al segno,
della gradualità dell’espri-
mersi. Abbiamo pensato a chi
vuole difendere la propria ma-
nualità dalla frenesia dei no-
stri tempi e ha voglia di dare
forma alle proprie idee, alle
proprie emozioni, riscopren-
do il tempo lento del fare crea-
tivo».

È possibile scegliere i pro-
dotti Manamant anche facen-
dosi guidare dalle selezioni
curate dagli art director del
progetto. The Edit, è una scel-
ta di carte e oggetti stationery
selezionati per creare un ef-

LECCO

È denominato “Ma-
namant” ed è stato ufficial-
mente presentato a Milano
con un evento ad hoc: è il nuo-
vo brand di Icma Sartorial Pa-
per, che con questo progetto
intende «liberare le potenzia-
lità delle proprie carte creati-
ve proponendo collezioni di
carte decorative e stationery».

La nuova linea di prodotti
dell’azienda mandellese lea-
der nel settore è stata presen-
tata per la prima volta al pub-
blico al Cappellini Point a Mi-
lano, con l’esposizione nel
punto vendita delle opere rea-
lizzate da artisti e designer
contemporanei, i quali hanno
interpretato a loro modo le
carte Manamant. 

Contrassegnati con il nuo-
vo marchio si trovano (online
su www.manamant.com) in-
nanzitutto carte uniche, frut-
to di particolari processi di
nobilitazione della carta, in
formati diversi: coloratissime
e lucide, con trame animalier;
100% riciclate, con un limita-
to utilizzo di pigmenti per ef-
fetti tessili; carte con un forte
richiamo al mondo naturale
piuttosto che con effetto vel-
luto, morbide al tatto e nelle
cromie; caratterizzate da fini-
ture metalliche e da texture
che ne esaltano la luminosità e
la lucentezza.

Elena Maria Carla Torri, amministratore delegato di Icma, e il direttore generale Marco Nigrelli

Carta riciclata e attenta alla sostenibilità
Nasce il nuovo marchio della Icma 
Eccellenze. L’impresa di Mandello ha presentato la linea di prodotti denominata “Manamant”
L’amministratore delegato Elena Maria Carla Torri: «Un progetto rivolto al mondo del design»

Fondata
nel 1933 
da Matilde 
Carcano 

Dal 1933 Icma trasfor-
ma e nobilita la carta per packa-
ging di alta gamma. In quasi no-
vant’anni di storia l’azienda ha 
“vestito” gli oggetti delle più 
prestigiose maison del lusso e i 
regali di Papi e Capi di Stato, ac-
cumulando negli anni un archi-
vio unico e inestimabile di car-
te diverse. 

L’azienda nasce dall’intui-
zione di una delle prime im-
prenditrici italiane, Matilde 
Carcano, che ha inaugurato 
una storia di imprenditoria tut-
ta al femminile. Di generazione
in generazione, le donne alla 
guida di Icma hanno traman-
dato valori di etica, dignità del 
lavoro e attenzione alla qualità 
del prodotto, rigorosamente 
Made in Italy, e alla sostenibili-
tà di prodotto e processo, grazie
a un continuo lavoro di ricerca 
e di innovazione. 

L’attenzione per il contesto
ambientale unico in cui Icma 
opera è da sempre parte delle 
scelte dell’azienda. Negli ultimi
anni l’azienda ha cercato di da-
re una struttura più specifica 
agli investimenti fatti e alle 
azioni intraprese. Questo ha 
portato nel 2019 all’avvio del 
processo per la certificazione B
Corp®, ottenuta a maggio 2020
e ponendoci come prima azien-
da europea nel mondo della 
carta e del cartone a ottenere lo
Status di B Corp®. Grazie a que-
sta certificazione e alle sue ini-
ziative di responsabilità sociale
Icma è stata premiata a Mona-
co nel settembre scorso con il 
Luxe Pack in green Awards 
2021. C. Doz. 

n Nella gamma 
sono incluse
buste in vari formati
e set 
di biglietti augurali

commerciali che offrono i ser-
vizi di ritiro e spedizioni pac-
chi, che conta 10.000 tabacche-
rie, bar, cartolerie, negozi ed
edicole presso le quali è possi-
bile ritirare i propri acquisti in
modo semplice e veloce. Nella
provincia di Lecco sono 76 gli
esercizi aderenti alla Rete
Punto Poste. Inoltre sul terri-
torio provinciale sono presenti
2 Locker, i punti self-service
con orari di apertura estesi at-
traverso i quali è possibile an-
che effettuare il reso dei propri
acquisti online che devono es-
sere spediti con Poste Italiane.
C. Doz. 

centri di distribuzione primari
e presidi territoriali e una flot-
ta composta da 134 mezzi, di
cui 34 interamente green.

Ogni giorno in Italia vengo-
no consegnati circa un milione
di pacchi, portando il gruppo
ad essere leader nel mercato
dell’e-commerce, grazie ad una
rete di prossimità nella quale il
94% degli italiani si trova a non
più di cinque minuti di distan-
za da un punto di erogazione
dei servizi di Poste italiane. 

Oltre alla logistica tradizio-
nale, la distribuzione di Poste
può contare sulla rete Punto
Poste, l’insieme di attività

Quest’anno l’organico lecchese di Poste è aumentato di 23 unità

fino ai 121.800 euro, prima del-
l’ultimo aumento dell’anno 
scorso.

Un andamento, quello regio-
nale lombardo, che si è sempre 
mantenuto più alto rispetto a 
quello nazionale nello stesso 
quinquennio che per l’Italia re-
gistra importi medi di 111.300 
euro nel 2015, 115.100 nel 2016,
112.500 nel 2017, 115.100 nel 
2018 e 111.700 nel 2019.

I dati sono riferiti alle prati-
che di mutuo gestite dalla rete 
composta da 207 agenzie di 
mediazione creditizia Kìron 
Partner attive in Italia per un 
totale di 82.500 operazioni 
concluse tra il 2015 ed il 2020 
per un corrispondente erogato 
di oltre 9,3 miliardi di Euro.

Sempre secondo dati Kiron
Partner, nel primo trimestre 
del 2021 le famiglie lombarde 
hanno ricevuto finanziamenti 
per l’acquisto dell’abitazione 
per 3.8 miliardi, un dato che ve-
de la regione al primo posto per
totale erogato in Italia, con 
un’incidenza del 26,10%; ri-
spetto allo stesso trimestre del-
l’anno precedente le erogazioni
sono cresciute del 43,4%, pari a
un controvalore di 1,16 miliardi
in più. M. Del. 

Lo studio
Tecnocasa 

ha aggiornato i numeri

sulle richieste dei crediti

sugli immobili

Arriva da Tecnocasa 
un aggiornamento sul dato me-
dio dei mutui in Lombardia.

Secondo le analisi condotte
da Kìron Partner, società di 
mediazione creditizia del grup-
po Tecnocasa, l’importo medio
del mutuo erogato in Italia si 
muove storicamente in un ran-
ge che va dai 110 ai 115 mila eu-
ro, in un «valore influenzato 
dai prezzi degli immobili e dal-
le dinamiche di erogazione ter-
ritoriale», spiega una nota 
aziendale. 

Rispetto al 2019, quando il ti-
cket medio nazionale ammon-
tava a 111.700 euro, nel 2020 
l’importo cresce dell’1,6% arri-
vando a 113.500 euro. Più alto il
dato medio in Lombardia, che 
nel 2020 tocca i 123.600 euro, 
in un andamento in crescita 
che negli ultimi cinque anni ha
visto i ticket medi passare dai 
118.500 euro del 2015 ai 
123.500 del 2016, a 121.800 eu-
ro nel 2017, a 123.200 nel 2018 

rato in passato con Poste Ita-
liane come portalettere o ad-
detti allo smistamento con uno
o più contratti a tempo deter-
minato e per una durata com-
plessiva di almeno 9 mesi.

Il piano di assunzioni delle
risorse destinatarie di prece-
denti contratti a tempo deter-
minato con Poste Italiane se-
gue gli accordi sindacali del 13
giugno 2018, dell’8 marzo e del
18 luglio 2019 nonché le suc-
cessive intese in materia e, in
particolare, quella del 22 di-
cembre 2020 che ha previsto
250 stabilizzazioni totali di-
stribuite in 44 province in tutta
Italia. 

A crescere, come accennato,
è anche il lavoro relativo alle
consegne dei pacchi e-com-
merce. Nei primi otto mesi del
2021 il gruppo guidato da Mat-
teo Del Fante ha infatti regi-
strato un aumento dei volumi
del 17% rispetto allo stesso pe-
riodo del 2020, anno nel quale,
complice la pandemia, si era
già verificato un forte incre-
mento degli acquisti online,
cui Poste fa fronte grazie a una
struttura basata su sette tra

L’impresa
Costante sviluppo 

dell’e-commerce

e della consulenza

al risparmio 

Poste Italiane cresce,
in provincia di Lecco, sia in ter-
mini di organico che di e-com-
merce: il 2021 si avvia verso la
conclusione con numeri im-
portanti per l’azienda sul no-
stro territorio. Negli uffici del
territorio lavorano, da que-
st’anno, 23 addetti in più, che si
sono andati ad aggiungere agli
otto lavoratori che Poste ha in-
serito in organico durante il
2020. 

L’impegno di Poste nel crea-
re nuove opportunità di lavoro
anche in un periodo segnato
dall’emergenza sanitaria ed
economica continua dunque
senza sosta. Dei nuovi assunti,
quindici sono andati a raffor-
zare l’organico degli uffici po-
stali, tra operatori di sportello
e specialisti consulenti finan-
ziari, mentre altri otto sono
stati inseriti nella filiera logi-
stico postale, avendo già lavo-

Poste italiane 
Nel Lecchese 
cresce l’organico

È in aumento 
l’importo medio
dei mutui casa 
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Cassago

Sarà rimesso a nuovo il
parco giochi di Oriano. Il Comu-
ne di Cassago ha infatti approva-
to il progetto che prevede una 
spesa di 13 mila euro per sostitu-
ire i giochi installati che «sono 
vetusti e non più funzionali».

La maggior parte di quelli esi-
stenti infatti ha una struttura in 
legno di difficile manutenzione 
e quasi tutti hanno raggiunto la 
vita massima di utilizzo. Ma 
quello che pesa è soprattutto la 
mancanza di una pavimentazio-
ne anti trauma, prevista dalle 
normative recenti. Un esempio 
è l’altalena, che richiede una su-
perficie di caduta di circa tre me-
tri per sette, con la capacità di at-
tutire una caduta da un metro e 
venti di altezza. Il prato in erba 
invece attutisce solamente una 
caduta da un metro, e l’area delle
altalene «attualmente non ri-
sponde alle recenti normative 
del settore».

Tutta l’area gioco del parco di
Oriano sarà così rivista, i giochi 
presenti saranno smantellati e 
smaltiti e dove necessario sarà 
posato un pavimento anti trau-
ma in plastica riciclata. I nuovi 
giochi avranno la struttura in 
metallo, più facili da tenere in 
ordine. Alle altalene saranno so-
stituiti i seggiolini, uno classico 
ed uno con protezioni per i bam-
bini più piccoli. L’area gioco avrà
un’estensione di circa 450 metri
quadrati e ci saranno giochi per 
tutte le fasce di età, dai più picco-
li fino ai ragazzini e saranno ade-
guatamente distanziati per evi-
tare problemi di sicurezza. L.Per.

ne e la diagnosi precoce dei tu-
mori al seno e alla cute, i nei». Le
visite si terranno nell’ambulato-
rio comunale del paese, chi ha 
deciso di aderire dovrà andare di
persona alla sala civica sotto il 
Comune venerdì 29 ottobre dal-
le 17 alle 19 o sabato 30 ottobre 
dalle 10 alle 12 e versare un con-
tributo di 15 euro. In quella sede
saranno fornite le date delle visi-
te. Saranno in vigore le limita-
zioni per la prevenzione e la ge-
stione dell’epidemia di Covid, 
quindi distanziamento, ma-
scherine e green pass. L.Per.

Cremello

Non sarà possibile pre-
notarsi online, per telefono o via
mail per una visita di prevenzio-
ne del cancro al seno, sarà neces-
sario andare di persona. Il Co-
mune di Cremella, assieme alla 
Lega italiana lotta contro i tu-
mori ha organizzato, come spie-
ga l’assessore Cristina Brusa-
delli, una serie di «iniziative di 
prevenzione in ambito oncolo-
gico. Anche per quest’anno si 
stanno programmando visite 
specialistiche per la prevenzio-

Visite per tumori al seno
Prenotazioni di persona

zare questo concerto - ha rac-
conta l’attuale numero uno 
Giorgio Sironi - perché voglia-
mo ricordare Mario e tutto quel-
lo che ha fatto per il coro. Duran-
te la nostra esibizione, offrire-
mo anche un omaggio floreale 
alla vedova, la signora Franca».

Grazie a Scaccabarozzi, nel
corso di una storia incominciata
nel 1968, il coro ha raggiunto im-
portanti traguardi. In cima a tut-
ti, la partecipazione alla cerimo-
nia inaugurale e di chiusura di 
Expo 2015 e la tournee a Tokyo 
in Giappone nel 2017. F.Alf.

Missaglia

Un concerto per ricor-
dare, a ormai quasi un anno dalla
sua scomparsa, avvenuta il 1° 
novembre 2020, Mario Scac-
cabarozzi, fondatore e anima 
del Coro Brianza.

L’appuntamento è per doma-
ni alle 21 nel salone polifunzio-
nale dove i cantori di Missaglia 
proporranno alcuni brani del lo-
ro ricco repertorio. Insieme a lo-
ro, si esibiranno anche i coristi 
del Desdacia Tellini di Sondrio.

«Abbiamo deciso di organiz-

Concerto per ricordare
Mario Scaccabarozzi

Il municipio di Casatenovo

Casatenovo. Appena 27 ditte avevano i requisiti per ottenere il contributo
In arrivo un nuovo bando. Brambilla: «Alzeremo il limite del fatturato»

settembre, quando scadeva il 
bando. Era rivolto alle imprese 
iscritte al registro della Camera
di Commercio e «le attività con-
dotte da lavoratori autonomi e 
professionisti titolari di partita 
Iva». 

Si deve rientrare nei parametri
dimensionali che definiscono una
microimpresa: meno di dieci di-
pendenti e fatturato non superio-
re a 2 milioni di euro. Ovviamente
il requisito indispensabile per 
aver diritto al contributo era aver
subito una perdita di fatturato, 

chi ha continuato a lavorare e 
guadagnare non ha potuto pre-
sentare domanda, neppure chi 
non aveva fatturato nel 2019. 

Sono state escluse alcune tipo-
logie ben precise: le associazioni,
gli enti religiosi e gli enti non com-
merciali, le banche e le società 
finanziarie, le società per azioni,
le sale gioco, i call center, i compro
oro, gli internet point, i sex shop,
chi gestisce slot machine e video-
poker, i servizi per i centri benes-
sere e le discipline bionaturali.

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Casatenovo

Nuovo step per l’ope-
razione “Fiumi sicuri” del 2021 
lungo la roggia Nava da parte 
della Protezione Civile, conti-
nuazione di quanto già fatto a 
marzo. Il primo era stato effet-
tuato tra il confine di Valaperta e
quello di Maresso. L’ultimo in-
tervento invece ha riguardato il 
tratto dal cimitero di Valaperta 
verso Casatenovo, con la rimo-
zione di rovi, sterpaglie e detriti 
che si erano depositati sull’al-
veo, sulle rive e sulle sponde del 
corso d’acqua. È un progetto che
da anni viene svolto sul territo-
rio per ridurre il rischio di eson-
dazioni dei corsi d’acqua e i dan-
ni che ne derivano. In preceden-
za era anche stato sistemato il 
torrente Molgorana a Rogore-
do, rimuovendo rovi, detriti e 
sterpaglie che si erano accumu-
lati lungo il corso del torrente, 
sulle rive e sulle sponde, con il ri-
schio che in caso di piogge forti 
l’acqua tracimasse e allagasse le 
zone circostanti o causasse 
smottamenti.

 «Si tratta di un’importante
azione di prevenzione del ri-
schio idrogeologico che il sodali-
zio Casatese porta avanti ormai 
da diversi anni, di concerto con il
Comune - dice il segretario del 
gruppo Marco Pellegrini - An-
che questa volta il risultato è sta-
to positivo, le due squadre inter-
venute hanno recuperato una 
grande quantità di materiali che
sono stati trasportati, grazie agli
automezzi in dotazione al Grup-
po, all’isola ecologica comuna-
le». L.Per.

Soldi alle aziende dopo il Covid
Assegnato un euro su quattro

Parco giochi
di Oriano
Ok a lavori
per 13mila euro

Operazione
“Fiumi sicuri”
Ripulita
la roggia Nava

IL PERSONAGGIO SANTA MARIA HOÈ

La vera storia delle cartoline
Fumagalli a gennaio sulla Cbs

Alessio Fumagalli 

S
i intitola “La vera storia
delle cartoline di Ales-
sio Fumagalli” il docu-
mentario di 80 minuti

che il prossimo 9 gennaio usci-
rà sugli schermi della tv ameri-
cana Cbs e in alcuni selezionate
sale cinematografiche.

Girato da una troupe ameri-

cana in cinque giorni lo scorso lu-
glio, nei primi mesi dell’anno, il 
documentario sarà distribuito an-
che in Europa, inserito nel palinse-
sto di festival internazionali di ci-
nema, come quello di Venezia.

«Questa mattina - ha racconta-
to ieri, entusiasta come sempre, il
collezionista di Santa Maria Hoè

- ho ricevuto una chiamata dagli 
Stati Uniti che mi comunicava la
bellissima notizia. Ne sono felicis-
simo perché il documentario è 
davvero bellissimo».

«Girare le scene è stato impe-
gnativo -- prosegue Fumagalli - Mi
è capitato di doverne girarne una
addirittura quaranta volte perché

c’era sempre qualcosa che non an-
dava. In tutte le scene, poi, ho do-
vuto tenere la mascherina. Solo 
alla fine, quando mi riprendono in
piazza, mi tolgo la mascherina e 
saluto».

Nel frattempo, la sua collezione
ha raggiunto livelli inimmaginabi-
li. «L’ultimo conteggio si ferma a
1.326.520 - sorride - ormai, le ho 
ovunque. Tra un po’ dovrò uscire
di casa...».

Non passa giorno, infatti, che al
suo campanello non suonino i cor-
rieri per una o più consegne. «L’al-
tra settimana, mi ha chiamato una
notissima attrice - rivela - Il nome
è top secret ma mi ha regalato 17 
mila cartoline. Qualche domenica

fa, invece, da Modena è arrivato un
uomo elegantissimo che me ne ha
consegnato 8 mila raccolte in cin-
que parrocchie della sua zona». 

L’elenco di attori e cantanti fa-
mosi che hanno regalato le proprie
collezioni ad Alessio si allunga di
mese in mese. E ormai la sua rac-
colta conta esemplari di grandissi-
ma bellezza.

Per questo, anche l’amministra-
zione comunale guidata dal sinda-
co e amico Efrem Brambilla si sta
attivando. L’obiettivo è trovare un
luogo adatto dove trasferire l’inte-
ra collezione e realizzare un altro
sogno di Alessio: quello di aprire un
museo delle cartoline, dove allesti-
re, di volta in volta, mostre. F.Alf.

CASATENOVO

LORENZO PEREGO

Avranno tutti il doppio
di quanto previsto: le piccole im-
prese di Casatenovo che hanno 
presentato domanda per il con-
tributo a fondo perduto del Co-
mune non riceveranno i 500 euro
proposti all’inizio, bensì 1000 eu-
ro. Perché, alla fine, c’erano più 
soldi a disposizione di aziende 
con i requisiti giusti 
per portarseli a casa.

È probabilmente
il requisito della per-
dita del 30% del fat-
turato rispetto al 
2019 che ha tagliato
fuori dalla graduato-
ria una fetta di poten-
ziali beneficiati. Ed è
proprio su questo 
criterio che già ieri 
sera ha ragionato la 
giunta comunale.

«Stiamo rivedendo i criteri per
il nuovo bando, che durerà altri 
trenta giorni di pubblicazione –
spiega l’assessore al Bilancio Da-
rio Brambilla – e agiremo pro-
prio su questo requisito di fattu-
rato. Probabilmente lo abbasse-
remo, ma non interverremo sulle
categorie escluse». 

È un problema non solo di Ca-
satenovo ovviamente, ma di tutta
Italia, ci sono decine di migliaia
di attività che, bloccate dalle re-
strizioni per il Covid, non hanno

ricevuto un euro di aiuto.
 C’è un numero che testimonia

questa scarsa rispondenza del 
bando alla realtà economica: la 
prima edizione aveva visto 134 
domande, quest’ultima solo 31. 

Un secondo fattore che ha pe-
sato è stata la restrizione della 
platea alle sole attività che hanno
sede in paese: «Il bando prece-
dente riguardava i residenti, an-

che chi lavorava fuori
paese, questo secon-
do no, ma non cam-
bieremo questo cri-
terio». 

Fatto sta che dei 31
che hanno chiesto il
contributo, 27 sono
stati ammessi e 4
esclusi per mancanza
di requisiti.

Visto che sono in
numero decisamente

inferiore al previsto, il contributo
darà raddoppiato per tutti, dai 
500 euro inizialmente previsti a
1000 euro, con un impegno eco-
nomico di 27 mila euro, che lascia
a disposizione degli amministra-
tori altri 73 mila euro da impegna-
re altrimenti. 

È stato l’ufficio commercio, as-
sieme a quello per i tributi, a veri-
ficare la regolarità formale e la 
rispondenza delle domande ai 
criteri e requisiti stabilita dal ban-
do. Le domande sono state pre-
sentate da luglio fino alla metà di

L’assessore

Dario Brambilla

ESTRAZIONI DEL LOTTO
CONCORSO n. 126

del 21/10/2021

CONCORSO n. 126 del 21/10/2021

Numero
Jolly

Numero
Superstar

ESTRAZIONI

Bari

Cagliari

Firenze

Genova

Milano

Napoli

Palermo

Roma

Torino

Venezia

Nazionale

10

Oro Doppio

26 9 27 77 86

MONTEPREMI

Punti 6

JackPot

Punti 5+1

Punti 5
Punti 4
Punti 3

Euro

5 stella 

4 stella 

3 stella 

2 stella

1 stella 

0 stella 

Punti 2

5+1stella

6 stella 

   -

  -

   203,98

   17,76
   5,00

  -

  -

  -

  20.398,00

  1.776,00

  100,00

  10,00

  5,00

  4.375.804,80

  101.768.315,25

   15.315,32
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L’obiettivo è di sostenere le PMI lombarde che
intendano investire sul proprio sviluppo e rilancio

“Ora siamo nella fase strategica: internazionalizzazione, filiere e
settori”

LECCO – Sono 460 i milioni che la Giunta di Regione Lombardia, su proposta
dell’assessore allo Sviluppo economico Guido Guidesi, metterà a disposizione delle
imprese lombarde. Questo nuovo e atteso pacchetto economico è stato presentato nel
corso di una conferenza stampa a cui hanno partecipato il presidente di Regione Lombardia
Attilio Fontana e lo stesso assessore Guido Guidesi. Un pacchetto economico che parte con
gli indennizzi a 57.000 imprese e lavoratori autonomi per l’emergenza provocato dalla
pandemia da Covid 19.

“Dopo l’emergenza – ha dichiarato l’assessore allo Sviluppo Economico di Regione
Lombardia, Guido Guidesi – abbiamo cambiato gli strumenti e abbiamo deciso di mettere in
campo tutte le risorse che avevamo a disposizione creando un moltiplicatore di investimenti.
Ora siamo nella fase strategica: filiere, settori e internazionalizzazione e far sistema con una
Regione che si inserisce con i propri strumenti dove c’è bisogno, in un sano rapporto tra
pubblico-privato. I dati ci stanno dando ragione e noi stiamo continuando a lavorare per
rendere strutturale la crescita”.

Sei interventi

Sei sono gli assi su cui è costruito il ‘pacchetto’: Investimenti per la ripresa, di 19.3
milioni di euro; il Bando Si 4.0 2021, di 1,7 milioni di euro; il Bando nuova impresa, per
4 milioni di euro; la Manifestazione di interesse AREST che vale 75 milioni di euro; il
Fondo Confidiamo nella ripresa, composto da 60 milioni di euro e la misura Credito
Adesso Evolution, per cui la Giunta ha deciso un aumento di finanziamenti per 300 milioni
di euro.

Investimenti per la ripresa

L’obiettivo è di sostenere le PMI lombarde che, nonostante il momento di forte rischio
d’impresa, intendano investire sul proprio sviluppo e rilancio nell’ambito di interventi volti
alla transizione digitale, green o di sicurezza sul lavoro anche in ambito Covid e interventi
ordinari e straordinari per l’efficienza di impianti e macchinari.
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Bando si 4.0 2021

Ha come obiettivo la realizzazione di progetti per la sperimentazione e la prototipazione
nonché la messa sul mercato di soluzioni, applicazioni, prodotti e servizi innovativi impresa
4.0, stimolando la domanda a lungo termine e incentivare la collaborazione delle imprese
con soggetti qualificati nel campo delle tecnologie 4.0.  Particolare attenzione sarà data a
soluzioni digitali per promuovere sicurezza sui luoghi di lavoro, modelli green e di
sostenibilità e prodotti e servizi con minori impatti ambientali e sociali.

Bando nuova impresa

Regione Lombardia e Camere di commercio lombarde vogliono sostenere l’avvio di nuove
imprese nel commercio, terziario, manifatturiero e artigianato e l’autoimprenditorialità
quale opportunità dopo la pandemia.

Manifestazione di interesse per la prestazione di proposte di accordo di rilancio
economico, sociale e territoriale

Questa manifestazione di interesse mira a attuare programmi di rilancio socio-economico, la
realizzazione di opere, interventi a carattere pubblico che accompagnino e facilitino
l’insediamento di nuove attività economiche, il mantenimento e l’ampliamento di attività già
presenti sul territorio così da favorire l’attrattività del territorio e lo sviluppo delle imprese.

Fondo confidiamo nella ripresa

E’ una misura che vuole sostenere le PMI che lavorano in settori duramente colpiti dalla
pandemia come ristorazione, commercio al dettaglio di abbigliamento e calzature, attività
sportive, settore dei matrimoni e eventi privati, discoteche e locali da ballo e che vogliono
effettuare investimenti sul proprio sviluppo o accedere a liquidità per il capitale circolante
ma faticano ad arrivare al credito senza garanzia pubblica. L’agevolazione si compone di:
una garanzia regionale gratuita che copre fino al 100% dell’importo di ogni singolo
finanziamento nel limite massimo di 20.000 euro, e di un contributo a fondo perduto pari al
10% del valore del finanziamento.

Credito adesso evolution aumento plafond finanziamenti

Prosegue lo sportello della Misura Credito Adesso Evolution, attivata in piena emergenza
COVID 19 per sostenere le PMI, MldCap, Liberi professionisti e studi associati. Si garantisce
l’accesso al credito e la liquidità in tempi rapidi, si riduce il pricing dei finanziamenti del 3%
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con un massimo di 70 mila di contributo a fondo perduto per l’abbattimento dei tassi di
interesse.
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